

TRANSCRIPCIÓN

**COMPARECENCIA CONJUNTA ANTE LOS MEDIOS DE
COMUNICACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO
SÁNCHEZ Y EL PRESIDENTE DE SENEGAL, BASSIROU DIOMAYE
FAYE
DAKAR, 29 DE AGOSTO DE 2024**

Dakar, 29 de agosto de 2024

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Presidente, querría en primer lugar agradecer a mi amigo el presidente de la República de Senegal, su Excelencia el señor Faye, su calurosa acogida durante mi visita a Dakar. Es todo un honor para mí realizar esta visita oficial bilateral. Le doy las gracias, señor presidente. Ahora voy a expresarme en español.

Quisiera comenzar expresando mi más sincera gratitud al presidente Faye, al primer ministro, a todo su gobierno, por la hospitalidad y por la acogida que siempre sentimos cuando venimos a Senegal.

Esta es mi segunda visita oficial a Senegal y creo que este hecho pone de relieve el excelente estado de la relación bilateral entre ambos países. Y el presidente y yo hemos mantenido un diálogo fructífero en torno a importantes cuestiones de interés mutuo que lógicamente él ya ha avanzado en su intervención.

La primera es sobre la situación económica y la relación económica entre ambos países. La presencia de empresas españolas que apoyan el desarrollo económico de Senegal es muy importante. Esta mañana he mantenido un encuentro en el que han participado una nutrida representación de empresas españolas, y he constatado su dinamismo y la firme voluntad de desarrollar e intensificar su actividad en Senegal.

Procurar y ayudar a la prosperidad de las naciones es la mejor fórmula para luchar contra la desigualdad y sus efectos, como es el de la migración irregular.

Y, en este contexto, estoy convencido de que una importante iniciativa que hemos puesto en marcha de Alianza Avanza África, promovida desde el Ministerio de Economía, contribuirá al impulso de inversiones concretas en Senegal en el conjunto de la región del África Occidental para fomentar el desarrollo económico y productivo.

Un buen ejemplo de ello es el proyecto de Hispasat presentado en este viaje para dar cobertura satelital inicialmente en Senegal y potencialmente en otros países de la región, con el objetivo de mejorar la conectividad y la digitalización de todo el territorio.

En segundo lugar, hemos hablado de la gestión ordenada de los flujos migratorios, a la cual antes el presidente ha hecho referencia. Quiero en primer lugar poner en valor la excelente trayectoria de colaboración con Senegal en este terreno. Es justo decirlo, y además queremos y creemos que podemos continuar reforzando esta extraordinaria trayectoria de colaboración en materia migratoria.

Y, por este motivo, hemos firmado un memorándum de entendimiento en materia de migración circular. Porque va a permitir ampliar y mejorar el ya existente, incorporar nuevos sectores de actividad económica e incluir la formación y la capacitación de trabajadores y trabajadoras senegaleses que se desplacen a España.



La contratación en origen, la migración ordenada, nos conviene a todos. Nos vacuna contra quienes hacen de la migración irregular un negocio, como por desgracia hacen mafias, y frente a quienes utilizan esa migración irregular como una excusa para extender el odio y la xenofobia en nuestras sociedades.

Ayer mismo, en el acto que tuve ocasión de celebrar en el Instituto Cervantes, también con la presencia de ministros del Gobierno de Senegal -el primer Instituto Cervantes que abrimos en el África subsahariana- pude apreciar la importancia de proyectos como el denominado Tierra firme, que está dirigido a la formación de jóvenes senegaleses víctimas de la migración irregular y financiado conjuntamente por el Gobierno de España, por el Gobierno de las Islas Canarias y el sector privado.

Yo creo que es todo un ejemplo de colaboración público privada y marca el camino a seguir a la visita de sus positivos resultados.

En tercer lugar, el presidente Faye y yo coincidimos en que la seguridad es imprescindible para mejorar el bienestar de todos. Nuestras Fuerzas y Cuerpos de seguridad trabajan juntos desde hace muchos años, y yo creo que este es un ejemplo de colaboración y de cooperación operativa bilateral para hacer frente a las mafias, a las redes de tráfico de seres humanos, además del crimen organizado.

En 4.º lugar, hemos hablado sobre la situación del Sahel, a la cual ha hecho referencia antes el presidente Faye.

Y quiero felicitar además al presidente y a todo su Gobierno por su liderazgo a nivel regional para, y especialmente en el Sahel, para hacer una labor de mediación.

Como saben, esta región también es de máxima importancia estratégica para para mi país y para España y queremos, por tanto, contribuir a su estabilidad y a su prosperidad. Y en este contexto quiero destacar, de nuevo, el importante papel de mediación del Presidente Faye en la CDA, con Mali, con Burkina Faso y con Níger .

En definitiva, esta visita a Senegal yo creo que concluye con resultados muy positivos y sobre todo con la convicción de que nos va a ayudar a reforzar aún más una extraordinaria relación entre Senegal y España.

Y si me lo permiten, quisiera añadir dos cuestiones más.

Una de ellas es que hemos invitado oficialmente al presidente de la República de Senegal a España. Es una invitación que hace el Rey de España y por tanto, afortunadamente, el presidente ha dicho que sí a esta visita oficial, que trataremos de hacerla cuando la agenda de ambos jefes del Estado permitan.

Y, en segundo lugar, si quisiera agradecer de corazón el apoyo y el reconocimiento que ha hecho el Gobierno de Senegal al reconocimiento del Estado palestino por parte

del Gobierno de España. Desde el Gobierno de España siempre hemos defendido el orden internacional, el respeto a la legalidad internacional y, por tanto, la condena total y rotunda a cualquier sufrimiento que viva la población, en este caso Palestina, ya sea en Gaza o en Cisjordania, como vimos en el día de ayer.

Creo que la paz debe imponerse, que la guerra debe acabar. Que debe entrar la ayuda humanitaria en Gaza y que debemos auspiciar, la comunidad internacional, una conferencia de paz para que acabe esa guerra y se reconozca definitivamente como única solución viable los dos Estados, el de Palestina y el de Israel, que convivan pacíficamente.

Y finalmente, si me permite, presidente, si quisiera, como esta es la última etapa del viaje que inicié hace dos días, hacer un breve recordatorio de cuáles han sido los objetivos, para la prensa española, de este viaje.

En primer lugar, reconocer el gran esfuerzo que están haciendo estos países amigos Mauritania, Gambia y Senegal para frenar el drama de miles de personas que arriesgan su vida buscando un futuro mejor.

Y el Gobierno de España está decidido a contribuir a ese esfuerzo en tres ámbitos.

El primero, creando nuevas oportunidades de desarrollo económico.

En segundo lugar, apoyando la lucha contra las mafias, el crimen organizado, con el refuerzo de las capacidades en los países, de estos países en materia de seguridad.

Y finalmente, ofreciendo alternativas en el marco de la migración regular y segura, como la apuesta que está haciendo el Gobierno de España por la migración regular.

La migración no es un cuento de hadas.

Los españoles lo sabemos bien.

Hace pocos fuimos un país de emigrantes.

Pero es necesaria, y es conveniente, tanto para los países de origen como también para los países de destino.

Y hablo, subrayo de nuevo de la migración ordenada, porque la irregular es directamente un infierno que lleva a situaciones extremas de explotación, de desigualdad para el propio migrante.

Y sobre todo, entraña un riesgo muy evidente de muerte para los jóvenes que caen presos de estas redes y estas mafias que trafican con los seres humanos.



Por eso debemos promover la migración regular y ordenada y luchar contra la migración irregular.

Y quiero agradecer el esfuerzo que están haciendo, sin duda alguna los tres gobiernos, y ahora que estoy aquí en Dakar, reconocer singularmente el esfuerzo que está haciendo el Gobierno de Senegal.

En definitiva, hago un balance muy positivo de este viaje que, una vez más, si pone de relieve algo, es la importancia de las relaciones que España confiere a Senegal en este caso, también a Mauritania y a Gambia como socios, como amigos africanos, y la estrecha colaboración que mantenemos para hacer frente a desafíos compartidos.

Muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en francés y español)